



Vicente Gotor Santamaría
Rector

Celebración de Santa Catalina de Alejandría

En primer lugar mi agradecimiento a Francisco Luzón por haber aceptado nuestra invitación y hacer un hueco en su apretada agenda y felicitarle por su magnífica conferencia en la que nos ha puesto un poco más al día sobre la crisis económica global que padecemos.

Esta Universidad, que cuenta ya con más de 400 años de historia, ha consolidado su proyección social y prueba de ello es este acto en el que instituciones y empresas premian a nuestros mejores estudiantes. La celebración de este año ha sido atípica, un día después de la festividad de nuestra patrona, porque como todos ustedes saben ayer, día de Santa Catalina de Alejandría, tuvimos que comparecer en Madrid para defender nuestro proyecto Campus de Excelencia Internacional.

Voy a cambiar el discurso que tenía preparado porque algunos patrocinadores me han dado la enhorabuena y creo que es enhorabuena para todos porque la Consejería de Educación acaba de hacer público que nuestra universidad está entre las nueve seleccionadas.

Creo que se ha realizado un plan estratégico valorado por la comisión, es un plan estratégico para una región que en estos momentos puede ser una propuesta de renovación en todos los ámbitos: en el académico, en la reordenación de los campus, en el de la innovación y el fomento de una investigación de calidad y de proyección internacional.

Para ello quiero agradecer a toda la comunidad universitaria, a las empresas y especialmente a la comunidad autónoma, creo que este es un proyecto de todos, es un proyecto de Asturias y espero que los clusters de Energía, Medioambiente y Cambio Climático, y de Biomedicina y Salud, de dos sectores clave en el nuestro tejido económico, podemos ir avanzando en lo que necesita Asturias, en esta relación entre la empresa y la Universidad, que muchas veces han seguido caminos distintos, y creo que este alejamiento pertenece al pasado.

El conocimiento constituye un factor estratégico y una ventaja competitiva para la empresa. El escenario en el que se desarrolla actualmente la actividad empresarial es cada día más complejo. La globalización, los cambios tecnológicos, el aumento en la competencia, hacen que productos y servicios se vuelvan obsoletos con rapidez. Las empresas con éxito serán aquellas capaces de crear y aplicar nuevos conocimientos, las que tengan la habilidad de incorporarlos a sus nuevos productos.

Nuestra Universidad tiene un importante potencial investigador. Nuestros grupos han demostrado ser competitivos en convocatorias de programas nacionales e internacionales. Este capital científico está puesto al servicio de empresas e instituciones para impulsar el desarrollo



Vicente Gotor Santamaría
Rector

regional. La transferencia de conocimiento al mundo empresarial debe servir para que nuestro capital científico se traduzca en valor económico, sobre todo en un momento como el que atravesamos, en el que la Universidad debe constituir uno de los motores del despegue económico y social de Asturias.

En el acto que estamos a punto de clausurar, se ha hecho entrega por parte de representantes del mundo de la empresa, de los negocios y de los colegios profesionales a los mejores alumnos de nuestra Universidad del premio que los distingue pero que a la par les compromete con el trabajo que deben realizar para el bien de nuestra sociedad.

Quiero transmitir, en nombre de la Universidad de Oviedo, mi más cordial y sincera enhorabuena a los que hoy, con todo merecimiento, habéis obtenido este premio fin de carrera. Esta felicitación la hago extensiva a los familiares y amigos que os acompañan en este acto. Creo que vuestros padres y las personas cercanas a vosotros sienten igual o mayor alegría que vosotros al ver que termináis vuestros estudios de una manera tan brillante como lo habéis hecho vosotros.

Recordar que la formación de un licenciado, diplomado o ingeniero no concluye nunca. Vuestros conocimientos deben ser puestos al día mediante un proceso de aprendizaje permanente. La formación a lo largo de toda la vida se ha convertido en una de las claves de la transformación de los sistemas educativos. El uso intensivo del conocimiento requiere que los egresados mejoren las competencias que poseen y adquieran otras nuevas.

En este sentido, me consta que muchos de vosotros completareis vuestra formación, realizando el doctorado o estudiando un Master. Además no olvidéis que hay conocimientos que no siendo propiamente de vuestra especialidad, deberéis de adquirir. Me refiero a la formación transversal que debe tener cualquier titulado universitario.

Muchas gracias a todos por vuestro patronazgo y mi más cordial felicitación a los premiados. Tened presente que la Universidad, este equipo de gobierno, va a estar a vuestro lado en todo momento para ayudaros en todo lo que necesitéis, y también para pedir vuestra ayuda. Estoy seguro de que nosotros os vamos a necesitar ya que sois los mejores. Mi objetivo durante los próximos años va a ser modernizar nuestra universidad para que sus alumnos consigan una formación cada vez mejor y para que la propia Universidad de Oviedo alcance el prestigio que merece la sociedad asturiana a la que servimos con todo nuestro esfuerzo y dedicación.

Como decía antes, hoy es un día especial, ha sido uno de los momentos más emotivos de mi vida. Es el triunfo de toda Asturias y de la Universidad. Ahora tenemos que hacer proyectos conjuntamente.

Muchas gracias a todos por su atención.